
Protokoll: 
 Ortsteilrat Sitzung Weimar-Nord 

von 10.10.2019 
 

 

Sitzungsort:  Grundschule Lucas Cranach 

Teilnehmer: Olaf Merzenich (stv. Ortsteilbürgermeister, Sitzungsleitung), Andrea Schäfer,      

                       Dr. Alexander Bierbach, Wolfgang Knauer, Matthias Stelzer, Florian Stehr, Albrecht   

                       Schäfer, Marco Hennig (2. stv. Ortsteilbürgermeister) 

Abwesend:   Jan-Peter Wiegand (Ortsteilbürgermeister, entschuldigt), Katja Feinauer      

                       (entschuldigt), Sven Bärmann (unentschuldigt) 

Gäste:           0 

Zuschauer:   1 

Beginn:         18:00 Uhr 

Ende:            21:20 Uhr 

Protokoll:    Marco Hennig 

 

 

Tagesordnungspunkte 

 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit der Tagesordnung und des Protokolls 

2. Informationen zu den Ergebnissen des letzten Protokolls (v.a. Beschlüsse und Mitteilungen 

an die Stadtverwaltung) 

3. Rückblick auf den Ortsteilspaziergang/ Einzug erste Bewohnerin Weimarblick/ Besuch 

Flüchtlingswohnheim   

4. Büro des Ortsteilbürgermeister und Dokumentation in Papierform 

5. Öffentlichkeitsarbeit (Schaukasten/ Internetauftritt des Ortsteilrates auf den Seiten des 

Bürgertreffs 

6. Einwohnerversammlung am 5. November 

7. Bericht Workshop Weimar-Nord/ Bürgerzentrum (Mehrgenerationenhaus Weimar-Nord) 

8. Adventsfest 

9. Fußweg entlang des Lützendorfer Grabens 

10. Bürgerfragen   

-Pause- 

11. Garten-Park im Stadtteil 
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12. Konkrete Aufgabenverteilung 

13. Verwendung der finanziellen Mittel für den Ortsteil (Sammlung/Vorschläge für die 

Verwendung des OT-Budgets im Restjahr 2019 und 2020 

14. Sonstiges (Termine/ Themenvorschläge für die nächste Sitzung) 

 

 

 

 

Punkt 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit, der Tagesordnung und des Protokolls 

 Herr Merzenich eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Teilnehmer und Gäste und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 Herr Hennig wird wieder zum Protokollführer ernannt. 

Punkt 2: Informationen zu den Ergebnissen des letzten Protokolls (v.a. Beschlüsse und    

                Mitteilungen an die Stadtverwaltung) 

 Herr Merzenich gibt bekannt, dass er folgende Punkte zur Prüfung bei Frau Mendel 

eingereicht hat. Frau Mendel hat diese an die betreffenden Dezernate weitergeleitet. 

 Prüfung eines Fußgängerweges im Bereich der Bonhoeffer-Straße zum 

AWO/Sonnenhügelkindergarten 

 Grünflächenpflege der verwilderten Wege am öffentlichen Spielplatz Bonhoeffer-Straße.    

 Spielplatz Bonhoeffer-Straße, die Bitte der Verschließung der Hohlräume unter der Rutsche, 

da diese eine Gefahrenquelle darstellen. 

 Installation von Schildern auf den öffentlichen Spielplätzen, mit Hinweis auf Nutzungszeiten, 

da es vermehrt Beschwerden gab hinsichtlich der Ruhestörung.     

 Prüfung des Gewährleistungsanspruch und Reparatur des Verbindungsweges zw. 

Lützendorfer Straße und Stauffenbergstraße.        

 Müllbeseitigung und Grünflächenpflege im Bereich der Viehauktionshalle.   

 Prüfung der Möglichkeit weitere Hundekotentsorgungsbehälter in Weimar-Nord 

aufzustellen. 

 Hinweis der Gefahr von Kindern beim Überqueren der Ettersburger Straße in Höhe der 

Bushaltestellen (Hausnr. 33)       

 Hinweis auf fehlende Mülleimer im Bereich der Lützendorfer Straße.       

 Anfrage ob eine Sanierung der Fußwege in der Ettersburger Straße aufgrund des Zustands 

angedacht ist?    

                           

Punkt 3: Rückblick auf den Ortsteilspaziergang/ Einzug erste Bewohnerinn Weimarblick/ Besuch 
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                Flüchtlingswohnheim   

 Herr Merzenich informiert, dass zum Ortsteilspaziergang 23 Interessierte teilgenommen   

      haben und das die Beteiligten zufrieden waren. Aufgrund der geringen Beteiligung belief 

 sich die Zuwendung auf 50 € statt 100 €. 

 Herr Merzenich, Herr Knauer und Herr Hennig waren zur Begrüßung der ersten   

      Bewohnerin im Weimarblick. (Das Infoblatt kann dort ausgelegt werden) 

 Herr Merzenich und Herr Bierbach waren im Flüchtlingsheim in der Nordstraße und haben 

      dort eine Führung bekommen. Die dort zuständigen sind am Kontakt mit uns interessiert.   

      Zurzeit leben 60 Bewohner im Flüchtlingsheim. Herr Merzenich und Herr Bierbach haben    

      einen positiven Eindruck bekommen. 

 

 

 

 

  

 

Punkt 4: Büro des Ortsteilbürgermeisters und Dokumentation in Papierform 

 

 Herr Merzenich informiert dass er das Büro gereinigt hat. Mit dem Boden hatte er   

      Schwierigkeiten da dieser schon seit Jahren nicht mehr gereinigt wurde. Herr Hennig bietet   

      an, eine große Pflanze zu besorgen, um es einladender zu gestalten. 

 Herr Merzenich informiert, dass perspektivisch das Stadtarchiv kontaktiert werden soll, da 

 sich im Büro alte   

      Akten und Schriftverkehr von Herrn Seifert befinden. Die Akten könnten gesichtet werden 

 und  bei Interesse archiviert werden. 

     

 Herr Merzenich hat Ordner angelegt: Bürgerfragen und deren Bearbeitung, 

     Bebauungsprojekte in Weimar-Nord, Protokolle der OTR-Sitzungen und Verwendung der   

     Finanzen. Diese stehen dem OTR zur Einsicht zur Verfügung. 

       

Punkt 5: Öffentlichkeitsarbeit (Schaukasten/ Internetauftritt des Ortsteilrates auf den Seiten des    

                Bürgertreffs     
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    Herr Merzenich gibt bekannt es vor der Lucas-Cranach-Schule einen Schaukasten gibt der für   

   die Öffentlichkeitsarbeit des OTR zur Verfügung steht. Dieser wird von Herrn Merzenich auf   

   den aktuellen Stand gebracht mit aktuellen Informationen zum Ortsteil und Terminen. 

 Den Internet - Auftritt auf der Seite vom Bürgertreff betreut Herr Stehr. Er setzt sich mit   

      Herrn Zeh in Verbindung. Ziel ist es den Bereich des OTR zu gestalten und auf den 

      aktuellen Stand zu bringen. 

 Alle OTR -Mitglieder wurden gebeten, ein aktuelles Bild und die Informationen zur Person,die 

      veröffentlicht werden sollen, an ihn zu schicken damit er sie dort einpflegen kann. 

 

Punkt 6: Einwohnerversammlung am 5. November 

 Zur vorletzten Einwohnerversammlung waren 65 Besucher anwesend. 

 Herr Merzenich eröffnet die Versammlung und übergibt dann an den OB Herrn Kleine. 

 Die Stadtverwaltung wird darauf hingewiesen, dass Fragen zum Thema „Nachfolge Aldi“ 

 kommen könnten.   

Punkt 7: Bericht Workshop Weimar-Nord/ Bürgerzentrum (Mehr Generationen Haus Weimar- 

                Nord) 

 Herr Merzenich und Herr Hennig waren zum Workshop Weimar- Nord und berichteten von   

      den Entwicklungen den Planungen südlich der Marcel-Paul-Straße. 

 Herr Merzenich und Herr Hennig berichten das durch Frau Hebestreit das Angebot   

      bekommen haben in dem neuen Panoramablick ca. 200- 300 qm² für ein Bürgerzentrum zu   

      bekommen. Diese werden vorerst reserviert. Dies werde noch an die Stadt herangetragen. 

 

- 10 min. Pause- 

Punkt 8: Adventsfest 

 Herr Hennig berichtet vom Stand der Planungen für das Adventsfest. Soweit ist alles   

      vorbereitet, es muss nur noch mit der Polizei gesprochen werden über die Absicherung des   

      Lampionumzuges. 

 

Punkt 9: Fußweg entlang des Lützendorfer Grabens 

 Herr Hennig berichtet das er auf dem Tiefbauamt eine Anfrage gemacht hat in Bezug auf eine   

      Verbindung zwischen den bereits bestehenden Fußweg am Lützendorfer Graben zu dem   
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      Fußweg der durch die LEG auf der anderen Seite errichtet wird. Diese Verbindung über den   

      Lützendorfer Graben, würde es den Anwohnern ermöglichen gefahrenfrei nach Weimar - 

      Nord zu kommen. Das Tiefbauamt teilte mit, dass dies nicht in Planung ist und es ihrer 

 Ansicht keine Notwendigkeit gibt, diese Verbindung herzustellen. 

 Herr Merzenich und Herr Hennig wollen das Anliegen persönlich mit Fr. Dr. Kolb besprechen.   

Punkt 10: Bürgerfragen 

 Herr Merzenich berichtet, das in letzter Zeit vermehrt Beschwerden über die Gruppe, die 

      sich gegenüber dem Netto aufhält, eingegangen sind. Diese Thematik wird in der nächsten   

      Sitzung als Punkt noch mal besprochen. 

 Frau Schäfer berichtet, das sich Bewohner „Am Fuchsberge“ bei ihr beschwert haben, das die 

      Bewohner aus der Flüchtlingsunterkunft ständig Einkaufswagen von Netto mit ins 

      Flüchtlingsheim nehmen. Frau Schäfer möchte das nächste Mal, wenn sie das mitbekommt 

      mit den Leuten reden und ihnen erklären das es nicht erlaubt ist die Einkaufswagen mit nach 

      Hause zu nehmen. 

 Herr Hennig berichtet, das sich bei ihm Bewohner über starke Geruchsbelästigung beschwert 

      haben, die von der Teeraufbereitungsanlage in der Industriestraße kommen. 

 Der heutige Gast Herr Hartung möchte anmerken, dass hinsichtlich der Gruppe gegenüber 

 Netto Herr Wiegand Gespräche mit ihr geführt hat und sich das Problem für einige Zeit 

 gelegt hat.    

      Herr Hartung wünscht sich, das die Gespräche mit d. Nabu wieder aufgenommen werden, d. 

     der alte Ortsteilrat geführt hatte und welche Anfang des Jahres abgebrochen sind. Es geht   

      um den Zugang zum Naturschutzgebiet. Er fragte nach ob der Pflegestützpunkt, der im 

      Panoramablick entstehen soll rechtzeitig fertig wird da die Stadt versprochen habe, das die 

      Einrichtung Ende des Jahres zur Verfügung steht. Herr Hartung machte uns darauf 

      aufmerksam, dass die Stadt nach seiner Meinung uns beim Ortsteilbudget zu wenig Geld zur 

      Verfügung stellt. Nach Thüringer Kommunalordnung müsste die Stadt dem OT pro 

 Einwohner 5 € geben. 

   

 

- 10 Minuten Pause- 

Punkt 11: Garten-Park im Stadtteil 

 Herr Hennig informiert das ein Treffen mit Frau Dr. Kolb stattfindet bezogen auf dieses 

      Thema. Herr Carstens kann sich sehr gut ein Projekt auf der Fläche vorstellen. Hierzu wird es   
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      noch ein Treffen mit ihm geben und mit Frau Dr. Kolb. 

Punkt 12: Konkrete Aufgabenverteilung 

 Infoblatt Weimar-Nord und Rathauskurier: Herr Merzenich, Herr Stelzer 

     Internet- Auftritt des ORT: Herr Stehr 

     Adventsfest: Frau Schäfer, Herr Hennig,  Herr Merzenich 

     Bebauung Südlich der Marcel-Paul-Straße: Herr Hennig, Herr Dr. Bierbach 

     Bürgerzentrum und Gemeinschaftsgartenpark: Frau Schäfer, Herr Hennig, Herr Merzenich 

     Integration/Flüchtlinge: Herr Dr. Bierbach, Herr Knauer 

  

 

Punkt 13: Verwendung der finanziellen Mittel für den Ortsteil (Sammlung/Vorschläge für die    

                   Verwendung des OT-Budgets im Rest Jahr 2019 und 2020 

    Dieser Punkt wurde auf die nächste Sitzung verschoben 

 

Punkt 14: Sonstiges (Termine/ Themenvorschläge für die nächste Sitzung 

 Termine: Sprechstunde 17.10. 16:00 Uhr bis 17:30 Uhr; nächste Sitzung 07.11 um 18:00 Uhr;   

      Einwohnerversammlung am 05.11. 18:00 Uhr; Eröffnung Seniorenzentrum Weimarblick am 

      15.11 um 11:00 Uhr; Adventsmarkt am 28.11 um 15:00 Uhr bis 18:00 Uhr und danach 

      Lampionumzug 

 

- Ende der Sitzung - 

 

 


